

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 29 DE MAYO DE 2023



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social



escanea y baja nuestro app

FISCALIZACIÓN
EX COLABORADORES DE GARCÍA LUNA TRABAJAN EN LA CUATROTÉ

Los titulares de los Órganos Internos de Control, a cargo de prevenir, detectar y combatir posibles actos de corrupción, de los secretarías de Turismo y de Comunicaciones y Transportes de la Cuatroté formaron parte de la estructura de gestión del exsecretario de Seguridad Pública federal Genaro García Luna. **Nacional**

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 29 DE MAYO DE 2023 | AÑO LIX | NO. 21,531 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

DETECTAN LA BACTERIA EN CANAL DEL EJIDO SONORA

Descartan amiba en las albercas públicas

ANDREA JIMÉNEZ

Hasta el momento muestreos de la Coepris no han arrojado su presencia en Mexicali

Hasta el momento no se ha detectado presencia de la amiba de vida libre en albercas de Mexicali, confirmó el titular de la Comisión Estatal de Protección contra Riesgos

Sanitarios (Coepris), Irwin Arezaga Uribe. Si bien el viernes pasado se detectó la presencia de esta bacteria en un canal en el ejido Sonora, del valle de Mexicali, ase-

guró que en el caso de las albercas particulares no se tiene ningún reporte de riesgo.

"No hemos detectado la presencia al día de hoy de la amiba de la vida libre; el año pasado se detectó en algunas ubicaciones, pero oportunamente se aplicaron las medidas correspondientes", indicó. En Mexicali, la semana pasada se realiza-

ron 14 muestreos en albercas, en los que no se detectó la presencia de la amiba. No obstante, la próxima semana se tienen programados 16 muestreos más.

Arezaga Uribe indicó que en las últimas semanas se ha capacitado a dueños de albercas de los distintos municipios del estado para prevenir su aparición. **Paq. 3**

GOBIERNO DE BC
Atiende rezago de refriés en escuelas

La gobernadora anunció una inversión histórica para dotar a 424 plantales de educación básica de sistemas de refrigeración. **Paq. 5**



RETIRAN A 50 MÁS
Muttan a cinco por ambulantaje irregular

Tres una inspección en Residencial del Prado, el Ayuntamiento detectó a comerciantes sin contar con el permiso correspondiente. **Paq. 4**



TIGRES DA VOLTERETA Y ES CAMPEÓN

El equipo de Tigres, que se mantuvo gran parte del juego abajo en el marcador, logró darle la vuelta a los dos goles en contra para ganar en tiempos extras la final del fútbol mexicano, dejando el marcador 2-3 y así levantar su octava copa de liga. **ESTO**



70 años PROCONSA

CADA PAQUETE CUBRE 20 MT2

APROVECHA LAS OFERTAS QUE HAY EN PROCONSA ¡ÚLTIMOS DÍAS! NO TE QUEDES SIN ELLAS

MES DE LA LOSETA	SACHO CAFE	SWISS BROWN	BOMA GRS	VEUTY MARFL
12% AHORRA EL 1/12	\$4,544 AHORRA EL 1/12	\$4,425 AHORRA EL 1/12	\$3,293 AHORRA EL 1/12	\$3,990 AHORRA EL 1/12

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social



SIN RESULTADOS
Continúa la búsqueda de Martha Molina en Rosarito
Colectivos de personas desaparecidas, junto con familiares de la mujer de 63 años quien desapareció hace 22 días durante un retiro espiritual, acudieron al Cerro del Coronel en el municipio de Playas de Rosarito para localizarla. [Eso 5](#)



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | LUNES 29 DE MAYO DE 2023 | AÑO XXXIII | NO. 11,561 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



POSIBLE CORRUPCIÓN
Excaboradores de García Luna, en la 4T
Se trata de David Guño Aguilar y Jesús Laro, titulares de los Organos Internos de Control de Turismo y de la SICT, respectivamente. [Nacional](#)

FALTA LA VIALIDAD
Avanzan obras en Cañón del Matadero
La primera parte de los trabajos finalizarán el 20 de junio. Ya fueron instalados 60 metros de tubería, indicó el titular de SIDURT. [Eso 3](#)

CAE 50%: CANACO
Violencia causa baja afluencia de clientes
No solo en restaurantes, también hoteles, farmacias, en toda la Zona Centro después de lo acontecido en San Vicente, dijo J. Palombo. [Eso 6](#)



OTRAS CIUDADES SE UNIERON A LA PROTESTA

Ciudadanos marchan para apoyar a la SCJN

EDUARDO IJARAMILLO CASTRO

Preocupa que AMLO no respete división de poderes y continúe con ataques: Salas Bravo

Este domingo se realizó una manifestación y marcha en defensa de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en la Zona Río de Tijuana. Al grito de "la corte no se toca", unas 300 personas, en su mayoría integrantes de colegios y burras de abogados de la ciudad, marcharon desde la plaza

Cuauhtémoc hasta el Centro Cultural Tijuana (Cectra) y de regreso. La manifestación inició a las 8:30 de la mañana y también se realizó de manera simultánea en varias ciudades del país.

La presidenta estatal del Colegio y Barras de Abogados de Baja California, Catalina Salas Bravo,

señaló que "es indignante" las constantes agresiones contra la misma Norma Fida Hernández, presidenta de la SCJN, por parte del titular del poder ejecutivo federal. "Unámonos todos en conciencia de los que significa defender a la SCJN es defender a la

Constitución, que a su vez significa defender todos los derechos que hemos ganado a través de la Independencia y Revolución Mexicana", apuntó.

Catalina Salas Bravo indicó

En Ciudad de México se enfrentaron manifestantes y simpatizantes del primer mandatario frente a la sede de la Suprema Corte

que es preocupante que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, no respete la división de poderes y continúe con los ataques. [Eso 4](#)



TIGRES REMONTARON Y CONSIGUEN LA OCTAVA

En un gran regreso, luego de ir abajo 2-0, Tigres de la Universidad Autónoma de Nuevo León apagaron la fiesta en la Perla Tapatia al vencer por 2-3 a Chivas y llevarse el título del Clausura 2023, el octavo del club. [ESTO](#)

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social



POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LINDERO NORTE / PUNTO NORTE.

"SE ACCIDENTA SECRETARIO EJECUTIVO DEL IEE EN TECATE; MUEREN DOS PERSONAS"

Dos muertos y dos heridos fue el saldo de un accidente automovilístico en un vehículo oficial del Instituto Estatal Electoral de Baja California que se registró a la altura del kilómetro 125 de la carretera libre Tecate-Mexicali.

<https://linderonorte.com/2023/05/28/se-accidenta-secretario-ejecutivo-del-iee-en-tecate-mueren-dos-personas/>

<https://pontonorte.info/2023/05/28/secretario-del-instituto-electoral-sobrevive-a-accidente-en-que-murio-su-papa/>

- NACIONALES

EL UNIVERSAL.

"AMLO DICE QUE ACATARÁ MEDIDAS DEL INE TRAS LLAMAR A VOTAR POR SU PARTIDO EN LA MAÑANERA"

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que acatará la resolución del INE, que dictó medidas cautelares en su contra por referirse a su llamado Plan C en sus mañaneras.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-dice-que-acatara-medidas-del-ine-tras-llamar-a-votar-por-su-partido-en-la-mananera/>

LA JORNADA.

"SE ACATARÁ FALLO DE TEPJF E INE SOBRE ALUSIONES A ELECCIONES EN EDOMEX": AMLO

Ante sendas resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y del Instituto Nacional Electoral para que se eliminen los contenidos de diversas conferencias matutinas en la que hizo alusión al proceso electoral en el estado de

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

México, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que acatarán en sus términos la resolución.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/29/politica/se-acatara-fallo-de-tepif-e-ine-sobre-alusiones-a-elecciones-en-edomex-amlo/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"DETECTAN PINTAS DEL INFORME DE LA GOBERNADORA EN MAYO"

Por presuntas violaciones y transgresiones a la normatividad electoral, desde el Partido Revolucionario Institucional denunciaron a la gobernadora al detectarse paredes recién pintadas con su nombre y la frase de "Primer Informe de Gobierno" junto con la frase "con el corazón por delante".

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/detectan-pintas-del-informe-de-la-gobernadora-en-mayo-10135320.html>

UNIRADIO INFORMA.

"MOVIMIENTO CIUDADANO RINDE HOMENAJE A LA MTRA. CELIA GARCÍA LIZARDI"

MEXICALI. En un evento muy significativo para la vida interior de Movimiento Ciudadano de Baja California, dirigentes y familiares rindieron un homenaje a quien fue pilar fundamental en el origen y fundación del instituto político que ahora conforman. Se trata de la Mtra. Celia García Lizardi y, en honor a su memoria, le fue impuesto su nombre a la sala de juntas de las oficinas centrales.

<https://www.uniradioinforma.com/sociedad/movimiento-ciudadano-rinde-homenaje-mtra-celia-garcia-lizardi-n669578>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ATIENDE GOBIERNO DE BC REZAGO DE AIRES ACONDICIONADOS EN ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA"

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

Con la premisa de dar prioridad al bienestar de las y los estudiantes, la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, informó que a través de la Secretaría de Educación se está avanzando en la instalación de dos mil 224 sistemas de refrigeración en 424 centros de educación básica en el Estado, por lo que estarán en plena operación ante la llegada de los meses de mayores temperaturas y protegerán a niñas, niños y adolescentes que podrán enfocarse en aprender mejor.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/atiende-gobierno-de-bc-rezago-de-aire-acondicionados-en-escuelas-de-educacion-basica-10134446.html>

- TIJUANA

EL SOL MDE TIJUANA.

"REFUERZA GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR EJECUCIÓN DE OBRAS VIALES PARA TIJUANA"

Tijuana.- La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, anunció que las obras de infraestructura en la ciudad de Tijuana, correspondientes al programa RESPIRA, avanzan de forma considerable para beneficiar el bienestar y la movilidad de las y los habitantes de la zona metropolitana, compuesta además por los municipios de Tecate y Playas de Rosarito, y especificó que resultado de ello el puente Casa Blanca tiene un avance del 75 por ciento, mientras que el Nodo Alamar registra un avance del 35 por ciento, significando ambas obras una renovación considerable de la movilidad en la Zona Este de Tijuana.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/refuerza-gobierno-de-marina-del-pilar-ejecucion-de-obras-viales-para-tijuana-10134637.html>

EL SOL DE TIJUANA.

"ESTADO FINALIZARÁ PRIMERA PARTE DE TRABAJOS EN EL CAÑÓN DEL MATADERO, A MEDIADOS DE JUNIO"

Los trabajos de relleno en el Cañón del Matadero en Playas de Tijuana, podrían finalizar el 20 de junio, indicó Arturo Espinoza Jaramillo, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (SIDURT).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/estado-finalizara-primera-parte-de-trabajos-en-el-canon-del-matadero-a-mediados-de-junio-10136057.html>

FRONTERA.

"SIDURT CONTINÚA CON LOS TRABAJOS DEL PROGRAMA RESPIRA EN TIJUANA"

Tijuana, Baja California.-La Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (Sidurt), continúa con los trabajos del programa RESPIRA, Arturo Espinosa Jaramillo, mencionó que el puente Casablanca, obra que beneficiará

a zonas aledañas al Corredor Tijuana-Rosarito 2000, podría abrir el camino para el tránsito en la parte de abajo el 18 de junio.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Sidurt-continua-con-los-trabajos-del-programa-RESPIRA-en-Tijuana-20230528-0025.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

"SE SIGUE ANALIZANDO UBICACIÓN PARA EL NUEVO CENTRO DE TRANSFERENCIA"

El Ayuntamiento de Mexicali aún continúa analizando el punto del nuevo centro de transferencia luego de que se descartara el que se tenía planeado en el kilómetro 8 de la carretera a San Felipe.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-sigue-analizando-ubicacion-para-el-nuevo-Centro-de-transferencia-20230528-0019.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"AYUNTAMIENTO COORDINA TRABAJOS EN MATERIA DE SEGURIDAD A BENEFICIO DE COMUNIDAD ESTUDIANTIL DE BC"

Tijuana.- Con el objetivo de trabajar de la mano en favor de la seguridad de los estudiantes, así como del personal docente y administrativo de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), el XXIV Ayuntamiento encabezado por la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez, a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal (SSPCM), sostuvo una reunión con los directivos de la Máxima Casa de Estudios del Estado.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayuntamiento-coordina-trabajos-en-materia-de-seguridad-a-beneficio-de-comunidad-estudiantil-de-la-uabc-10134559.html>

- ENSENADA

FRONTERA.

"INAUGURA AYALA MÓDULO DE ADOPCIÓN DE MASCOTAS EN PARQUE REVOLUCIÓN"

Ensenada BC.- El presidente municipal Armando Ayala Robles inauguró un módulo de adopción de mascotas y la segunda edición del Bazar Bienestar Animal en el Parque Revolución de Ensenada.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Inaugura-Ayala-modulo-de-adopcion-de-mascotas-en-Parque-Revolucion-20230527-0022.html>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

"PRESENTA DIP. ADRIÁN GONZÁLEZ INICIATIVA DE LEY PARA AMPLIAR CONCEPTO DE VIOLENCIA INSTITUCIONAL"

Mexicali, 28 de mayo.- El Diputado César Adrián González García, presentó una Iniciativa de reforma a la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia de Baja California, con el objeto de ampliar el concepto de violencia institucional.

<https://www.jornadabc.com.mx/bajacalifornia/presenta-dip-adrian-gonzalez-iniciativa-de-ley-para-ampliar-concepto-de-violencia-institucional/>

LA CRÓNICA.

"CONGRESO DICTAMINA ACTOS DE AMENAZAS POR ALUMNOS COMO ACOSO ESCOLAR"

El Congreso del Estado reformó la Ley para Prevenir y Erradicar el Acoso Escolar y la Ley de Seguridad Escolar en Baja California con el fin de abatir este tipo de problemas en las escuelas.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Congreso-dictamina-actos-de-amenazas-por-alumnos-como-acoso-escolar-20230525-0029.html>

LA JORNADA BC.

"TODOS PODRÁN PARTICIPAR EN EL PROYECTO DE LEY DE DESAPARICIÓN FORZADA DE PERSONAS"

Mexicali, 27 de mayo de 2023.- La Cámara de Diputados, aprobó el Acuerdo Parlamentario y se emite la convocatoria para la realización de mesas de trabajo, en torno a la Ley en Materia de Desaparición Forzada de Personas para el Estado de Baja California.

<https://www.jornadabc.com.mx/bajacalifornia/todos-podran-participar-en-el-proyecto-de-ley-de-desaparicion-forzada-de-personas/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

FRONTERA.

"PLANES EDUCATIVOS DEBEN INCORPORAR TECNOLOGÍAS": COPARMEX

Tijuana BC.- Los planes educativos a nivel local y estatal deben estar enfocados en la implementación de nuevas tecnologías que fomenten el aprendizaje desde los niveles básicos, consideró el presidente de Coparmex Tijuana, Roberto Vega Solís.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Planes-educativos-deben-enfocarse-en-nuevas-tecnologias-Coparmex-Tijuana-20230528-0011.html>

ANTICORRUPCIÓN / TRANSPARENCIA

LA JORNADA BC.

"FALLOS Y DEFICIENCIAS: HISTORIA DEL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN"

Tijuana, 28 de mayo. A ocho años de la reforma constitucional que estableció en su artículo 113 el Sistema Nacional Anticorrupción, Baja California cuenta con una historia de fallos y deficiencias en la implementación del sistema a nivel estatal.

<https://www.jornadabc.com.mx/bajacalifornia/fallos-y-deficiencias-historia-del-sistema-estatal-anticorrupcion/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

"CIUDADANOS SE MANIFIESTAN PARA DEFENDER LA SCJN"

Decenas de personas se manifestaron para defender la autonomía de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en la plaza de los Tres Poderes en Mexicali. Fue a partir de las 10:30 horas del domingo 28 mayo cuando los ciudadanos comenzaron a arribar la plaza como parte de la convocatoria que se hizo a nivel nacional.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Ciudadanos-se-manifiestan-para-defender-la-SCJN-20230528-0009.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"EN TIJUANA, MARCHAN EN DEFENSA DE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN"

Tijuana.- Este domingo se realizó una manifestación y marcha en defensa de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en la Zona Río de Tijuana. Al grito de "la corte no se toca", unas 300 personas, en su mayoría integrantes de colegios y barras de abogados de la ciudad, marcharon desde la glorieta Cuauhtémoc hasta el Centro Cultural Tijuana (Cecut) y de regreso.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/en-tijuana-marchan-en-defensa-de-la-suprema-corte-de-justicia-de-la-nacion-video-10134274.html>

- ROSARITO

FRONTERA.

"COMUNIDAD LGBT+ ORGANIZA EN ROSARITO MARCHA CONTRA LA DISCRIMINACIÓN"

realizará en Rosarito por segundo año consecutivo, una marcha organizada por la Asociación Orgullo Rosarito, dio a conocer Jesús Leyva Soltero, presidente de la agrupación.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Comunidad-LGBT-organiza-en-Rosarito-marcha-contra-la-discriminacion-20230527-0012.html>

- ENSENADA

FRONTERA.

"ACADÉMICOS RECHAZAN NUEVA LEY DE CIENCIA"

Ensenada BC.- Más de 100 personas, entre académicos, investigadores y estudiantes de instituciones como el Cicese, UABC y la UNAM, se manifestaron ayer con pancartas afuera del Riviera de Ensenada para manifestar su rechazo a la nueva Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación (HCTI).

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Academicos-de-Ensenada-se-oponen-a-la-nueva-Ley-de-Ciencia-20230528-0018.html>

SALUD

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

"PLAYA QUE LIMITA CON ROSARITO LA MÁS CONTAMINADA DE TIJUANA": DÍAZ

Tijuana, 26 de mayo.-La playa con los mas altos niveles de contaminación en la ciudad es la que colinda con el municipio de Rosarito, así lo dio a conocer Margarita Díaz, directora del Proyecto Fronterizo de Educación Ambiental, A.C.

<https://www.jornadabc.com.mx/bajacalifornia/playa-que-limita-con-rosarito-la-mas-contaminada-de-tijuana-diaz/>

SEGURIDAD PÚBLICA

LA CRÓNICA.

"ENCABEZA BC REPORTE DE AGRESIÓN SEXUAL AL 911"

Con un total de 458 llamadas de emergencia vinculadas a incidentes de abuso sexual, Baja California encabeza el primer lugar entre las 32 entidades federativas del país.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/BC-la-entidad-con-la-mayor-cifra-de-llamadas-al-911-vinculadas-al-abuso-sexual-20230527-0018.html>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"MUJERES TIENEN PAPEL FUNDAMENTAL EN LA CULTURA DE LA CONSERVACIÓN DEL AGUA"

Ante la crisis de sequía que vive la cuenca del Río Colorado, lo que ha devenido en recortes de la cuota de agua que Baja California recibe de esta afluente, no se considera viable reducir la actividad agrícola, y es donde las mujeres juegan un papel fundamental en la conservación del agua. Lo anterior fue parte de las conclusiones a las que se llegó en el taller, "Participación de la mujer en actividades relacionadas con la agricultura", organizado por la Alianza Revive el Río Colorado, en colaboración con la Comisión Nacional del Agua, el pasado viernes en el Módulo de Riego número 9, del Valle de Mexicali.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mujeres-tienen-papel-fundamental-en-la-cultura-de-la-conservacion-del-agua-10134249.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"REALIZARÁN FORO DEL AGUA EL PRÓXIMO VIERNES"

Con el fin de informar a los bajacalifornianos que se encuentran inquietos por el tema de la sequía en la principal afluente de agua del estado, el próximo viernes 2 de junio, se realizará el foro "Regeneración del Río Colorado en ambas fronteras", informó el gestor de inversiones, Xavier Rivas Martínez.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/realizaran-foro-del-agua-el-proximo-viernes-10134515.html>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ESPERAN MÁXIMAS DE HASTA 38 GRADOS CENTÍGRADOS Y VIENTOS EN MEXICALI"

Esta semana se prevén temperaturas máximas que rondarán entre los 33 y 38 grados centígrados en Mexicali, esperando un repunte significativo para el fin de semana.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-maximas-de-hasta-38-grados-centigrados-y-vientos-en-mexicali-10135094.html>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

ZETA.

"SEGOB PROMULGA 'LEY 3 DE 3', QUE IMPIDE OCUPAR CARGOS PÚBLICOS A VIOLENTADORES O DEUDORES ALIMENTARIOS"

La Secretaría de Gobernación (SEGOB) publicó, el 29 de mayo de 2023, en la edición matutina del Diario Oficial de la Federación (DOF), la declaratoria de constitucionalidad del paquete de ocho reformas legales y constitucionales, entre las que se encuentran el dictamen conocido como "Ley 3 de 3", en materia de suspensión de derechos, para obtener candidaturas, ocupar cargos públicos o de elección popular, a personas sentenciadas por violencia de género, familiar, sexual o política, así como a quienes sean deudores alimentarios.

<https://zetatijuana.com/2023/05/segob-promulga-ley-3-de-3-que-impide-ocupar-cargos-publicos-a-violentadores-o-deudores-alimentarios/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"REYES LEDESMA, VÁSQUEZ CASTILLO Y CAÑADA, IGNORADOS EN CONGRESO NACIONAL"

TIJUANA BC 28 DE MAYO DE 2023 (AFN).- Armando Reyes Ledesma, Julio César Vázquez Castillo y hasta el regidor José Cañada, quienes hasta el momento habían sido los "mandamás" del Partido del Trabajo (PT) en Baja California junto con Claudia Agatón, empiezan a ver el declive de su poderío, no obstante, que no se advierten indicios de que pudieran ser lanzados de este Instituto, que ahora (para todos sus efectos) dirige el senador de la República Jaime Bonilla Valdez.

Los mencionados habían mantenido el monopolio de las posiciones políticas que el PT lograba, a raíz de negociaciones y "enjuagues" con los partidos en el poder, a grado tal, que para nadie es un secreto que se han estado repartiendo los cargos que les dejan mayores beneficios, por lo que, cuando no están en diputaciones locales están en regidurías y, últimamente -también- en el Congreso Federal.

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

Y no se diga en posiciones administrativas que también habían asegurado para ellos, sus familiares, amigos o personas muy cercanas y, como ya lo vimos recientemente, con el caso del asesinado delegado de San Antonio de Las Minas, José Eduardo Orozco Gil, también algunas delegaciones del municipio de Ensenada, con quién sabe qué intenciones.

Por cierto... hablando de esas extrañas intenciones, como ya se percataron, ayer fue asesinado otro ex delegado municipal, pero este, del Sauzal de Rodríguez, Cruz Antonio Ibarra González, quien participó en la administración del exalcalde Pablo Alejo López Núñez, y en 2008, según su historial, enfrentó un escándalo de manejos irregulares en cobro de sanciones que, la sindicatura municipal estimó en un faltante superior a los 30,000 pesos.

https://afntijuana.info/afn_politico/139837_reyes_ledesma_vazquez_castillo_y_canada_ignorados_en_congreso_nacional#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

ENSILLADOS... BAJA... INCONFORMES... MARCHA...

Para quienes no se han dado cuenta, el 2024 ya llegó. Y no es que se haya arrancado la última hoja del calendario 2023, sino que el próximo año se realizarán elecciones para Presidente de la República, diputados federales, senadores, diputados locales y municipales. También por primera ocasión, los ciudadanos de San Quintín y San Felipe votarán por su alcalde o alcaldesa. De estos últimos vamos a hablar. Y es que dice el refrán "pueblo chico, infierno grande". Nada más adecuado para referirse a San Felipe. Y es que ya se están barajando nombres como el empresario turístico RAFAEL NAVARRO, o bien, el inmobiliario JESÚS CARRILLO, a quien le está coqueteando el partido Movimiento Ciudadano. Solo esperamos que este partido no se vaya a rajarse como lo hizo en el Estado de México, siguiéndole el juego a Morena.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-ensillados-10136173.html>